



AMLO: no corresponde a México la aprehensión de Putin

EMIR OLIVARES, ALONSO URRUTIA Y NÉSTOR JIMÉNEZ

A México “no le corresponde” ejecutar una posible detención del presidente de Rusia, Vladimir Putin, señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ayer, el mandatario federal desestimó la petición que la vispera hizo a su gobierno la embajada de Ucrania en México para aprehender al presidente ruso en caso de asistir a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum Pardo, el primero de octubre.

“Nosotros no podemos hacer eso, o sea, no nos corresponde. Nosotros estamos en contra de la guerra, estamos a favor de la paz, y lo que hemos propuesto en el caso de la guerra de Rusia y Ucrania es acuerdos, que haya una intermediación”, expuso ante una pregunta en la mañana.

Recordó que en diversas ocasiones ha planteado que se cree una comisión conformada por el primer ministro de India, Narendra Modi; el papa Francisco, y el secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, a fin de destrabar el conflicto.

En torno a la polémica generada por algunos medios y otros actores por la invitación para que Putin asista a la ceremonia de entrega de la banda presidencial, López Obrador indicó que la virtual presidenta electa explicó que se le convocó porque México

tiene relaciones con casi todos los países.

“Entonces, ¿qué se hace? Pues se invita a todos y ya después los gobiernos van decidiendo si asisten o no. Así es, eso tiene que ver con la política diplomática de México. Nosotros también invitamos a todos” a su toma de posesión hace casi seis años.

Cuestión diplomática

En la casa de transición, se preguntó de nuevo a la futura presidenta sobre las invitaciones para su investidura y en torno a la petición de la embajada de Ucrania para detener a Putin.

Al respecto, Sheinbaum Pardo insistió en que se enviaron notas diplomáticas a todos los países con los que México tiene relaciones, como se ha hecho históricamente.

“Ya vamos a ver quién confirma venir y quién no confirma venir. México tiene históricamente, y además así está establecido en la Constitución, una visión de política exterior de búsqueda de la paz en todos los países. Entonces, vamos a seguir con esta política y ya vamos a ver quién confirma que vaya a venir a la toma de posesión el primero de octubre”, aseveró.